

Sortir

Et si on bouclait l'année dans les Plateaux Batéké ?



Photo : Innocent M'Badouma

Le canyon rouge de Léconi est la première curiosité des plateaux Batéké.



Photo : Chris Oyame

Les plaines sont les merveilles des plateaux Batéké.

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

Il n'est pas utile, en ce dernier week-end de 2017, de vous offrir un voyage à l'extérieur du Gabon. Évitez le stress de l'avion pour une excursion dans les Plateaux Batéké, pour découvrir la beauté du paysage de cette région de l'est du Gabon. Entre les canyons rouge, vert et blanc, le mont Kalami, l'étendue des savanes et d'étonnants arbres aux épis dorés ou argentés, votre séjour sera des plus inoubliables.

A l'est de Franceville, il y a les Plateaux Batéké. Un paysage surprenant pour le Gabon, avec des collines non revêtues d'herbes soyeuses aussi loin que porte le regard. Les savanes, qui déclinent toutes les tonalités de vert, sont ponctuées de bosquets forestiers s'accrochant aux sommets des collines et de forêts-galeries ceignant les cours d'eau dans le creux plus humide des vallons.

Pour ce dernier week-end de l'année 2017, l'endroit serait tout heureux de vous accueillir, en famille notamment, en vous faisant faire assez d'économie que si vous choisissiez l'extérieur du pays. Unique opérateur ferroviaire, la Société d'exploitation du transgabonais n'aurait aucune raison de ne pas vous transporter jusqu'à la gare du chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, où vous trouverez un moyen de locomotion pour vous rendre dans les Plateaux Batéké. A moins de choisir l'avion.

Si le séjour en ces lieux ne sera probablement pas identique à ceux vécus dans certains pays de l'est de l'Afrique, réputés sur le développement touristique, il n'en reste pas moins que pour celui qui sera à sa première visite, la beauté du paysage sera forcément d'un grand intérêt dans la région.

CANYONS. Dans tous les cas, il ne regrettera pas une journée d'excursion pour visiter les canyons verts



Photo : F.M.Mombo

L'impala, l'autre antilope présente dans la région.

d'Edjangoulou, et blancs de la Lewou qui font la célébrité du coin, en plus de l'impressionnant canyon rouge de Léconi. Le plus facile d'accès.

En s'y rendant tôt le matin, ils peuvent combiner la visite d'un des deux premiers cirques, avec celle du rouge en fin d'après-midi. Mais le meilleur moment pour visiter le cirque est peu avant le coucher du soleil; quand celui-ci révèle

les différentes nuances de rouge et d'orange des traces géologiques. Ici, la nature silencieuse n'est parcourue que par le vol de quelques oiseaux solitaires ou le vrombissement des grands bousiers noirs. Le touriste sera également transporté à la vue de roches aux allures de déités, vraisemblablement témoins d'un passé vieux de plusieurs milliers d'années. Mais aussi par la

forêt, qui a commencé à envahir le vaste complexe du cirque Lewou aux formations de grès d'un canyon blanc éclatant, et qui a presque achevé son œuvre au canyon d'Edjangoulou, très largement enfoui dans la végétation.

Si les canyons sont le principal attrait des plateaux Batéké, le mont Kalami en est aussi un. Dans une savane arbustive, le promeneur peut admirer le fameux rocher à tête de chien, et spectaculaire au milieu des brumes matinales. Et apercevoir, au loin, des troupes de buffles en train de paître.

GARE AUX LIONS. Les herbacées dominant les graminées sont l'autre découverte des plateaux Batéké. Une vraie curiosité de la nature qui agit comme une puissance spirituelle renforçant vos sources d'énergie. Qu'il s'agisse des arbres aux épis argentés ou aux grands épis dorés pouvant atteindre un mètre.

D'autres espèces végétales fleurissant ici constituent

un refuge idéal pour les nombreux papillons de la région. Prenez alors vos appareils photo pour la prise de vos plus belles images, même si vous n'êtes pas scientifiques. Le tout accompagné de surprises échappées du Pipit à longues pattes. Ce passereau, dont la couleur brunâtre du plumage se confond à celle de l'herbe morte, chasse, à longueur de journée, des insectes dont il se nourrit.

A la nuit tombée, il est conseillé, à défaut de Franceville, de passer la nuit à Léconi. Loin des milieux ambiants du chef-lieu du Haut-Ogooué. Ne courez pas le risque de traîner dans les savanes lointaines pour chercher à rencontrer la célèbre gazelle Ntcha (prononcez Ntcha, en langue téké). Car, des chercheurs y ont signalé le retour des lions.

Dans tous les cas, avec ce que la nature vous aura offert jusqu'au crépuscule, l'entrée dans la nouvelle année se fera sans les mauvais moments de 2017.



Photo : James Angelo Loundou

Il est impossible de visiter la région sans marquer un arrêt à la rivière Eau claire.



Photo : Jean Madouma

Avec beaucoup de chance, le touriste pourrait faire la rencontre du célèbre Ntcha.